

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.766

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Viernes 4 de Mayo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## Postales MALLORCA EN COLOR

Nueva y hermosísima colección de 25 tarjetas postales de Palma y sitios notables de Mallorca. Dichas postales son tiradas en hermosos y finos colores, habiéndose encargado de dicho trabajo una de las mejores fábricas del Extranjero.

Precio de la colección pts. 3'50.  
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

## Crónica científica

### Notas y noticias

—¿Para qué escribe usted estas notas?, me decía ayer un conocido mío, hombre juicioso y muy erudito.  
—Pues, para que se enteren de ellas las personas que gustan de perder un rato leyendo cosas más.  
—Pero, si es que esas cosas, ni siquiera son de usted; la mayor parte de ellas las he leído yo antes, y con más profesión expuestas, en revistas, folletos y libros donde se tratan técnicamente.  
—Tiene usted razón; pero, como muchos de los lectores de los periódicos diarios no leen esas revistas y folletos que usted dice, se quedarían en ayunas de todo ello, si no se les dice el asunto condensado en unas pocas líneas.  
—Ahí, vamos; mirado desde ese punto de vista...  
—¿Desde qué otro punto cree usted que pueda mirarse?  
—Bueno. ¿Y qué noticias nos va usted á dar hoy?  
—Poca cosa. Me proponía decir algo de las nuevas lámparas inventadas; después otro poco de la radioactividad de los vegetales, y luego unas cuantas palabras acerca de la cantidad de radium que contiene, ó que se supone que debe contener, nuestro planeta.  
—Hombre, recuerdo que ya otras veces nos ha dado usted alguna lata con eso del radium y el thorium y demás substancias radioactivas.  
—Sí, pero era otra cosa.  
—A ver, á ver...  
—Vamos con orden, y empecemos por lo de las lámparas. Ya usted sabe que uno de los mayores inconvenientes que tiene la lámpara de incandescencia de Edison, que es la comunmente usada, estriba en el excesivo consumo que hace de fluido, para obtener una luminosidad dada. De suerte que resulta barata de coste y cara de gasto. El filamento de carbón que se emplea en la lámpara Edison, consume 4 watts por bugía, y eso que no tiene más que unos 15 centímetros de longitud. Es además muy sensible á los cambios ó oscilaciones de voltaje ocurridos en la canalización, y dura mucho de durar ni aún las 1.000 horas que se le computan por término medio; empuja pronto, y entonces hay que retirarla, porque para producir una miserable luz roja, gasta inútilmente hectowatts y más hectowatts, y por lo tanto, céntimos y más céntimos, que llegan á sumar al fin del mes, reales y pesetas. Con objeto de obviar estos inconvenientes, se recurrió á los óxidos de metales caros como los que se usan en los mecheros Auer; y nació, desde luego la lámpara de incandescencia Nerutis, con filamento de osmio, de mucha mayor longitud que el filamento Edison, y de notabilísima potencia luminosa, no obstante reducir casi á la mitad el gasto de fluido. Empero la lámpara Nerutis adolece de un defecto que ha dificultado que se generalizase ó se vulgarizase su uso: no se enciende instantáneamente.  
Ahora va á ponerse en explotación una nueva lámpara de incandescencia basada en el empleo del tantalio para el filamento, el cual tiene de 60 á 65 centímetros de longitud y 5 centésimos de milímetro de diámetro. Esta lámpara que se enciende de repente, como las de Edison, no gasta más que 1'7 watts por bugía; no empuja las bombillas; dura mucho más tiempo, sin que decaiga la potencia luminosa; no es nada sensible á las variaciones de voltaje ocurridas con la canalización, y se adapta perfectamente á las cortes generalmente usadas para el alumbrado eléctrico (de 100 á 120 volts).  
La única dificultad en que, por ahora, se tropieza para apresurar la vulgarización de esta lámpara, es la escasa producción del metal tantalio. Es de esperar que pronto llegará á obtenerse en condiciones industriales de abundancia y baratura.—No me extrañaré, sin embargo, que antes de generalizarse el uso de la lámpara de tantalio, le salga un temible competidor luminoso.  
Me explicaré.—Hace poco más de cuatro años, que Georges Magrády (de Chicago), experimentando en su laboratorio sobre ciertos productos químicos destinados á la fotografía, dió con una mezcla (cuya composición constituye el secreto del autor), que produce una luz

poderosa, de 36 bugías, que no se debilita ni se apaga nunca, ni gasta nada. Estudiado el asunto, y perfeccionado el descubrimiento (que fué debido á una mera casualidad), Magrády ha acabado por construir lámparas que consisten en tubos de cristal herméticamente cerrados, en cuyo interior va contenido el susodicho producto químico, el cual no cesa de emitir la luz de 36 bugías más que cuando el recipiente se rompe. Exceso añadir que ya se han sacado las oportunas patentes, formándose la sociedad de explotación etc., etc. Veremos lo que da de sí el maravilloso descubrimiento de la luz eterna, como la llaman.  
E. BERTRÁN RUBIO.

## Lecturas ligeras

LOS REGALOS  
A propósito de las fiestas de Schiller, uno de los descendientes del gran poeta alemán da sobre éste algunos detalles curiosos.  
Schiller decía un día á propósito de un regalo que había recibido:  
—Los poetas no deberían ser pagados, como no fuera con donativos libres, ya que existe una gran afinidad entre los dones del pensamiento y los del corazón. Los unos y los otros nos llueven del cielo.  
X  
EL CANTO GREGORIANO  
En la ciudad de Strasburgo se celebrará, del 16 al 19 de agosto próximo, un Congreso internacional para discutir y llevar á efecto la restauración del canto gregoriano, decretado por Pío X en virtud de *motu proprio* de 22 de noviembre de 1903.  
La organización del Congreso ha sido encomendada, por la comisión pontificia para la edición vaticana del canto gregoriano, al Dr. Wagner, profesor de la Universidad de Friburgo.  
Asistirán á las sesiones de la Asamblea: ocho diputados por Alemania, siete por Austria-Hungría, cuatro por Italia, cinco por Francia y Bélgica, y cuatro por Inglaterra é Irlanda.

X  
LO QUE VALE UN RATÓN  
Cualquiera creerá que no valen nada los roedores de esta familia, y hasta empleará para exterminarlos, ratoneras, venenos y gatos.  
El que tal piensa está muy equivocado. Hay coleccionadores de ratones que los compran á muy buen precio, y que se dedican á su crianza, estudiando con mucho detenimiento todo cuanto á ellos se refiere.  
Todos los años organiza el «Club de aficionados á los ratones», de Londres, un concurso de roedores, donde se exhiben ejemplares muy bonitos, que ganan medallas y premios en metálico.  
En estas Exposiciones se ha llevado la palma el ratón holandés de pelo largo. En 1900 se vendió un hermoso ejemplar en 175 francos.

La última Exposición ha resultado muy brillante. Han concurrido 450 variedades ratoniles, y se ha llevado el premio un ratón de pelo negro y rojo, por el cual ha pagado un inglés, llamado Mr. Whiteson, 600 francos. Este señor es un verdadero amateur, que se gasta sumas no despreciables en ratones raros.

## DEL EXTRANJERO

### Entrevista importante

En Venecia han celebrado una importante entrevista los ministros de negocios extranjeros de Italia y Austria-Hungría.  
Claro está que no ha trascendido al público nada de lo tratado en esa conferencia, pero todo parece confirmar que entre las cuestiones discutidas se encuentran las rivalidades en que Austria é Italia se hallan con relación á la península de los Balcanes y las graves complicaciones que pueden surgir de la reciente proclamación de Creta á favor de Grecia. Conque ya se ve si hay cuestiones entre ambas naciones que puedan y deban ocupar á los dos conferenciantes.  
Se dice que esta conferencia ha sido provocada, como la celebrada en Abril del año anterior, por el Emperador de Alemania, con el fin principal de atenuar siquiera las malas inteligencias que existen entre ambas naciones, hace ya algún tiempo con motivo de los asuntos ya indicados, y que, á la larga, acentuándose, pondrían en compromiso la triple alianza, en cuyo mantenimiento Alemania tiene más interés.  
La cuestión de los créditos militares y la actividad con que los Gobiernos de ambos países se aplican á fortificar sus fronteras que los limitan, han suscitado comentarios que la información vienesa califica de inquietantes, y esto habrá sido también tratado en la conferencia de Venecia.  
La prensa austriaca ha acogido con satisfacción la noticia de esa visita, comprendiendo que la situación exige un cambio de puntos de vista entre ambos Gobiernos por interés de la paz y en

beneficio de los intereses y de las buenas relaciones de los pueblos, demostrando que nada ha cambiado en el fondo respecto á las relaciones que los unen.  
Las noticias que leemos de Roma están ajustadas al tono de las de origen austriaco, reconociendo que, después de la visita de Nápoles, se imponía la entrevista, sin duda porque la reserva de Víctor Manuel no satisfizo á Guillermo II. La prensa italiana considera el encuentro de los dos diplomáticos en Venecia conveniente para evitar posibles malos entendidos y para tranquilizar á los espíritus dispuestos á la inquietud. Ahora bien; los periódicos austriacos arriman, como suele decirse, el ascua á su sardina, y se muestran satisfechos, asegurando que de esa conferencia saldrá todavía más sólida la triple alianza y destruidos todos los rumores de posibles disgustos.  
El diario alemán *Zeit* dice que esa conferencia, cuando se está tratando el asunto de Marruecos, es muy significativa; que ha sido concertada por opinión del emperador Guillermo, con el fin de probar —lo que actualmente es de mucho interés— que la triple alianza está siempre firme. Alemania —dice el mencionado periódico— como potencia directora de la *Triple*, da siempre la consigna cuando se trata de servirse de esta alianza como acción diplomática. Así ha sucedido el año último, cuando, con ocasión de los viajes de Víctor Manuel á París y de Loubet á Roma, las relaciones entre Italia y Francia amenazaban convertirse en demasiado íntimas é inquietantes por el carácter de la triple alianza.  
En Bulgaria y Macedonia se espera conocer con interés y desconfianza, oficialmente, el resultado de la entrevista de Venecia. Bulgaria, desde que estalló la guerra ruso-japonesa, considera á Austria-Hungría como el peor enemigo de los intereses búlgaros en Macedonia, y en cambio ve en Italia la única gran potencia que puede oponerse á las aspiraciones austro-húngaras en Macedonia y Albania.  
Por todo esto, era fácil de presumir que se ve el grande importancia que para la política internacional y para la paz de Europa tiene la entrevista de Goluchowsky y Tittoni, que ha despertado tan gran interés. Y se ve también que Guillermo II se previene y continúa su política; demostrando que le preocupa el buen estado de relaciones de Italia con Francia y lo que esto puede influir en la ruptura de la triple alianza.

## La política

Con el título de *Entrapelia republicana* un colega liberal, muy liberal, de Madrid, pone á la cabeza del manifiesto de los republicanos, las siguientes líneas:  
«No encontramos título más adecuado. Habiendo convenido, con la aprobación tácita de *Azorín*, en que *entrapelia* significa *tomadura de pelo* ó algo semejante, qué otra palabra podría expresar mejor el sentido del documento que vamos á reproducir y hasta la intención de los respetables varones que lo suscriben?»

Hablar los republicanos á estas alturas de llevar su protesta á la plaza pública, donde tan acreditada tienen la prudencia, y, sobre todo, amenazar con la revolución, es cosa que sólo puede tolerarse como una broma inocentísima, como un divertido entretenimiento, en suma, como una *entrapelia* azorinesca.  
Lean, lean nuestros lectores esta proclama incendiaria que ha redactado el terrible demagogo señor Azcarate y que firman espíritus tan revolucionarios y resueltos á todo como Gil y Morte, Rodríguez (don Constantino), Zulueta, Labra, Picón, Ortega y Trevijano.

Si el Gobierno del señor Villaverde no tuviera en frente más que á estos señores y la monarquía no hubiera de luchar con más dificultades que las que ellos les proporcionarían, por escrito, y siempre al amparo de la inmunidad parlamentaria, el primero se eternizaría en el poder y las instituciones actuales podrían considerarse las más felices de la tierra.

Sin embargo, puede que nos equivoquemos y ahora vaya de veras. Por lo menos anuncian su propósito de ir á la plaza pública. ¡Con tal de que no sea á la hora de la compra!..

X  
Dice *La Epoca*:  
Como ya no puede decirse, puesto que ha sido desmentido de la manera más autorizada, que los señores Silvela, Maura y Dato tratan de realizar acto alguno contra el Gobierno, los periódicos que necesitan continuar *dialogando* las noticias, apelan al recurso de afirmar que lo que aquellos no quieren hacer lo harán por su propia y exclusiva cuenta determinados individuos de la mayoría.  
El aserto no tiene tampoco fundamento; y conste que la actual mayoría ha dado tantas pruebas de su disciplina y su entusiasmo, que casi no es necesario desmentir aquél.

## El viaje del Rey

### EN CUENCA

Cuenca 5, á las 10.

Preparativos.—Animación  
Ayer llegó á esta capital el batallón infantil de Motilla del Palancar, que evolucionará hoy en presencia del Rey. La población está muy animada, ultimándose los preparativos para recibir al Monarca.  
La Sociedad de Labradores ha levantado un arco, con atributos de la agricultura, en la plaza de San Francisco. Han llegado muchos forasteros.

En las estaciones del tránsito.—Llegada á Cuenca.  
En todas las estaciones del tránsito había numeroso gentío para presenciar el paso del tren real, habiendo vitoreado al Monarca.

En Ocaña la estación estaba engalanada. El tren se detuvo allí unos instantes mientras la muchedumbre disparaba cohetes y arrojaba flores sobre el vagón en que iba Don Alfonso. También estaba formado en el andén el batallón infantil.

En Noblesas y Tarancón también estaban engalanadas las estaciones y el vecindario se agolpaba en los alrededores vitoreando al Monarca.

En la estación de Huete había en los andenes representantes de los partidos conservador y liberal.

Un grupo de niñas luciendo mantilla blanca, se acercó al coche del Rey y arrojó flores por la ventanilla.

Al llegar á esta capital el tren real se echaron al vuelo las campanas y se dispararon cohetes, y la muchedumbre situada en los alrededores de la estación prorrumió en aclamaciones delirantes al Monarca.

En el andén tributó honores á S. M. una compañía del batallón cazadores de Las Navas, con bandera y música.

Esperaban al Monarca todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, comisiones de corporaciones y muchas personalidades distinguidas.

El alcalde se adelantó á recibir á don Alfonso dándole la bienvenida.

Hechos los saludos de rúbrica, S. M. subió á su carruaje, en el que también tomaron asiento el alcalde y el señor Villaverde, y se organizó la comitiva que se dirigió á la catedral. Las calles estaban atestadas de gente.

Al paso del Rey el público no cesó de vitorearle. Numeroso gentío seguía al coche regio.

Todas las calles de la carrera ostentan colgaduras, predominando los colores nacionales.

Se han levantado muchos arcos de triunfo, sobresaliendo entre ellos el de la Sociedad de Labradores.

Después del *Te-Deum* en la Catedral el Rey visitará el Ayuntamiento y luego la Diputación, donde habrá la recepción oficial.

En la Catedral.—Entusiasmo  
Después de cantado el *Te-Deum*, el Rey visitó en la Catedral el cuerpo de San Julián, obispo que fué de Cuenca y hoy patrón de esta ciudad.

Don Alfonso examinó detenidamente todas las riquezas artísticas que encierra el templo.

Continuamente es objeto el Monarca de manifestaciones de entusiasmo por parte del pueblo.

Afluencia de forasteros  
Se calcula que han llegado más de 5.000 forasteros con motivo de la visita del Rey á esta capital.

Muchos no han podido obtener alojamiento en las fondas, por lo que han tenido que dormir en la calle.

Algunos han pasado la noche, en los divanes del casino.

En el Ayuntamiento  
Desde la Catedral se dirigió la comitiva regia al Ayuntamiento, frente al cual el público continuó aclamando al Rey, obligándole á asomarse al balcón.

Entonces resonó una nutrida salva de aplausos y vitores entusiastas.

La recepción en el Ayuntamiento ha estado muy concurrida.

En ella se pidió al Monarca que condesciera el ferrocarril directo á Valencia.

También se le pidió que se destinase guarnición á esta capital.

En la Diputación.—De regreso  
Acto seguido se dirigió el Rey á la Diputación, donde tuvo lugar la recepción de alcaldes de la provincia, que estuvo también muy concurrida.

El público no ha cesado de vitorear al Monarca.

Ahora se dirige á la estación, rodeado de gentío que continúa aclamándole.

## Lo de Varsovia

Londres 2.

*The Daily Express* publica nuevos detalles sobre los últimos sucesos desarrollados en las calles de Varsovia, y dice que pueden calcularse en más de ciento cincuenta las muertes que ha habido allí á consecuencia de las varias colisiones ocurridas entre la fuerza pública y las multitudes.

El conflicto comenzó al mediodía, persiguiendo la policía á un estudiante que días antes había herido á un polizonte; un policía hizo fuego tan á ciegas contra el tal estudiante, que mató á un carpintero que no tenía nada que ver en el asunto.

La noticia se esparció pronto por la ciudad, enfureciendo á los obreros, quienes organizaron una manifestación de protesta con banderas rojas y cantando la *Marsellesa*.

En la calle de Theodora fué cogida la manifestación entre los cosacos y un destacamento de infantería.

Los de caballería cargaron á sablazos contra la multitud, mientras la infantería hacía descargas á mansalva, cayendo en medio de la calle heridos hombres, mujeres y niños, casi todos por la espalda.

Se ha declarado oficialmente treinta y tres muertos y quince heridos; pero se sabe que fueron recogidos unos sesenta muertos más.

Por la tarde siguieron las colisiones y hubo otros choques entre la fuerza armada y el pueblo, en los cuales se dice que murieron muchos niños.

La bomba que estalló en la estación del Ferro carril mató tres cosacos y un policía; la tropa contestó á este ataque con una terrible descarga, que causó numerosas víctimas.

Los obreros están furiosos, y en los mítins han amenazado con tomar durante la noche las más terribles represalias.

En Lodz fué lanzada una bomba de dinamita contra una patrulla, que contestó con tremendas descargas, que causaron bastantes muertos y heridos.

En el día 5 de las 2'45

Argel.—A causa del duro temporal que reina hace dos días, ha sido retrasada 24 horas la salida de las canoas automóviles, para Mahón y Tolón.

Berlin.—La liga de industrias alemanas ha enviado á Marruecos una misión adelantada para preparar una importante expedición comercial.

Londres.—Ha llegado el Rey Eduardo, que salió ayer de París.

Comentarios.—El ministro de Marina.—Júbilo.—Marinos á Madrid.—Delegados.—Carrozas para el centenario.—Temporal.

Madrid 5 á las 8'40

Son objeto de muchos comentarios las censuras que el señor Sánchez Guerra tuvo para el Estado en su conferencia dada anoche en el Circulo Conservador sobre el Descanso Dominical.

El ministro de Marina señor Cobian permanecerá durante 20 días en Canarias. Las noticias que se reciben de dichas islas dicen que en ellas se activan los preparativos de las fiestas que se celebrarán en obsequio del ministro.

En el repetido archipiélago ha causado inmenso júbilo la noticia de que el Rey D. Alfonso lo visitará á últimos del corriente año.

Han llegado á Madrid los marineros que han de tomar parte en las fiestas del centenario del Quijote. Las naciones extranjeras siguen enviando delegados para que las representen en dichas fiestas.

Se están ultimando las carrozas que han de figurar en las mismas.

FABRA  
(De nuestro servicio especial)  
Sobre derechos de consumos

Mahón 5 á las 10

La empresa arrendataria de consumos de esta capital exige el pago de los derechos correspondientes á la gasolina destinada al consumo de las canoas automóviles durante las carreras.

Con este motivo la compañía catalana que ha de suministrar aquel combustible, ha acudido en queja á los tribunales.

Jurado de legada.—Demorando la salida.—Mahón 5 á las 10

Ha sido nombrado el jurado de legada de las canoas automóviles á Mahón.

Formarán dicho jurado dos oficiales del crucero «Lepanto», un representante de la Compañía «Marítima» y otro de la «Velera Mahonesa» y el secretario del Ayuntamiento.

El alcalde, esta mañana á las ocho, ha recibido un telegrama, participándole que se ha demorado por 24 horas la salida de las canoas.

El tiempo reinante es muy malo, siendo frecuente la lluvia y recio el viento.  
Ha llegado el vapor «Menorquin», que ha tenido una travesía durísima.  
Escribo.—Palmer.

## Por telégrafo

Buques rusos.—Manifestaciones en Varsovia

Madrid 5 á las 1

En el estrecho de Malaca han sido vistos nueve buques de guerra rusos navegando con dirección al Sur.

Varsovia.—Ha sido cortada la circulación de tranvías y coches al cementerio para depositar gran número de coronas sobre las sepulturas de las víctimas del lunes último.

Regatas retrasadas.—La industria alemana.—El Rey Eduardo

Madrid 5 á las 2'45

Argel.—A causa del duro temporal que reina hace dos días, ha sido retrasada 24 horas la salida de las canoas automóviles, para Mahón y Tolón.

Berlin.—La liga de industrias alemanas ha enviado á Marruecos una misión adelantada para preparar una importante expedición comercial.

Londres.—Ha llegado el Rey Eduardo, que salió ayer de París.

Comentarios.—El ministro de Marina.—Júbilo.—Marinos á Madrid.—Delegados.—Carrozas para el centenario.—Temporal.

Madrid 5 á las 8'40

Son objeto de muchos comentarios las censuras que el señor Sánchez Guerra tuvo para el Estado en su conferencia dada anoche en el Circulo Conservador sobre el Descanso Dominical.

El ministro de Marina señor Cobian permanecerá durante 20 días en Canarias. Las noticias que se reciben de dichas islas dicen que en ellas se activan los preparativos de las fiestas que se celebrarán en obsequio del ministro.

En el repetido archipiélago ha causado inmenso júbilo la noticia de que el Rey D. Alfonso lo visitará á últimos del corriente año.

Han llegado á Madrid los marineros que han de tomar parte en las fiestas del centenario del Quijote. Las naciones extranjeras siguen enviando delegados para que las representen en dichas fiestas.

Se están ultimando las carrozas que han de figurar en las mismas.

FABRA  
(De nuestro servicio especial)  
Sobre derechos de consumos

Mahón 5 á las 10

La empresa arrendataria de consumos de esta capital exige el pago de los derechos correspondientes á la gasolina destinada al consumo de las canoas automóviles durante las carreras.

Con este motivo la compañía catalana que ha de suministrar aquel combustible, ha acudido en queja á los tribunales.

Jurado de legada.—Demorando la salida.—Mahón 5 á las 10

Ha sido nombrado el jurado de legada de las canoas automóviles á Mahón.

Formarán dicho jurado dos oficiales del crucero «Lepanto», un representante de la Compañía «Marítima» y otro de la «Velera Mahonesa» y el secretario del Ayuntamiento.

El alcalde, esta mañana á las ocho, ha recibido un telegrama, participándole que se ha demorado por 24 horas la salida de las canoas.

El tiempo reinante es muy malo, siendo frecuente la lluvia y recio el viento.

Ha llegado el vapor «Menorquin», que ha tenido una travesía durísima.

Escribo.—Palmer.



ANEMIA

Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

Herniados quebrados—Leed

Siendo tantos los herniados (trancas) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona...

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

El Descanso dominical

He aquí la siguiente comunicación que la Cámara de Comercio ha dirigido al Sr. Gobernador.

La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación, que tengo el honor de presidir, acude a U. S. para manifestarle que buena parte del Comercio de Palma se queja amargamente del incumplimiento de la Ley del Descanso dominical en la mayoría de las poblaciones de la isla.

Semejante descato, aparte de significar serio inconveniente para la definitiva implantación de una sana costumbre, constituye causa eficiente de enormes perjuicios para los comerciantes mallorquinos, así como para los clientes de éstos.

Se ha sostenido con razón que la Ley del Descanso dominical perjudica seriamente a todo el Comercio en general; pero todavía es más seguro que la desigualdad en su cumplimiento es un motivo de otra clase de inconvenientes que molestan a los que obedecen estrictamente lo preceptuado.

La Cámara, que tiene la alta misión de velar por los intereses de sus asociados en particular y de los generales del Comercio de la isla, no puede rechazar los clamores justificadamente de buena parte de éste que, al rendirse a las imposiciones de la Ley, encuentra en ella su principal enemigo.

Esta Corporación, por tanto, reclama la igualdad ante lo mandado y a U. S. atentamente.

Suplica que se dignen hacer cumplir la Ley del Descanso dominical en los pueblos de Mallorca que hoy no la acatan, a fin de que de este incumplimiento no salgan perjudicados aquellos otros comerciantes que hasta ahora vienen obedeciéndola con estricta escrupulosidad.

Esta Cámara espera confiada que la primera autoridad civil de la provincia se esforzará positivamente en recabar de todos los ciudadanos el debido homenaje a una Ley vigente, cuando no sea para bien de los perjudicados, para que no surja el relajamiento social de los que presencian el descato.

Dios guarde a U. S. muchos años.—Palma 3 de Mayo de 1905.—El Presidente, E. Alzamora.—El Secretario General, J. Esteve Boscaná.

Asuntos municipales

El alcalde, en virtud de las atribuciones que tiene, ha suspendido el acuerdo del Ayuntamiento que hace referencia a elevar una súplica al presidente del Consejo de ministros para que reuna inmediatamente las Cortes por entender que no es asunto de su competencia.

El acuerdo lo ha suspendido hoy el Alcalde; pero la misma noche se cumplió, pues el mismo Sr. Planas elevó un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros, comunicando la determinación del Ayuntamiento.

Esta mañana, por falta de número no han podido reunirse las comisiones de Gobierno y Policía y de Fomento y Beneficencia.

Esta mañana, presidida por el Alcalde, se ha reunido la Comisión de Hacienda con asistencia de todos los tenientes de alcalde y de los jefes de negociado de las oficinas.

Se dió cuenta de la nueva disposición pública, por la que se suprime la formación del presupuesto adicional y se suprime el período de ampliación para pagos, con cargo al presupuesto del año terminado. Según la nueva ley, todas las cuentas deberán quedar liquidadas en 31 de diciembre.

Se encareció la importancia de esta disposición, para que se tuviera presente.

Jura de banderas

Sabemos que en Ciudadela, (Menorca) han jurado la bandera los reclutas de las fuerzas del regimiento de infantería de Mahón destacadas en aquella plaza.

En el paseo del Borne, en el que se hallaba presente toda la población en

Palidez, desazugos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, se curan rápidamente con la

Cervera, en general, confía en la cooperación de todas las sociedades agrícolas, propietarios y agricultores, para que así, puestos en relación y con su ayuda, resulte un verdadero éxito el Congreso...

El tiempo

El tiempo ha continuado del mismo cariz que ayer. Durante esta pasada noche han caído fuertes chaparrones de agua.

El día amaneció encapotado y durante el mismo cayó abundante agua.

Junta Provincial de Sanidad

Ayer por la tarde en el despacho del Gobernador y presidida por éste, se reunió la Junta Provincial de Sanidad.

Se enteró la Junta de que el inspector municipal de Sanidad Sr. Matas ha girado una visita a la Clínica Médico Quirúrgica, de D. Gaspar Berga, la cual reúne todas las condiciones higiénicas apetecibles.

Se acordó pase a la Comisión permanente una relación de medicamentos que presenta el alcalde de Formentera para que pueda estar debidamente atendido el farmacéutico de aquella isla.

Se enteró de la dimisión que del cargo de subdelegado de farmacia ha presentado D. Jaime Torrens, fundada en motivos de salud. La Junta acuerda no admitirle la dimisión en vista de los buenos servicios que hasta ahora ha prestado.

Se enteró de la R. O. confirmando el nombramiento del Sr. Martorell para el cargo de inspector veterinario provincial.

Se enteró de la Junta de la denuncia de unos focos de infección, en el pueblo de Selva.

Se propuso a D. Antonio Serra, para desempeñar el cargo de subdelegado de medicina en Ibiza.

La Junta se enteró del dictamen de la Comisión permanente sobre el paseo de Sagrera. Se acuerda, de conformidad con el mismo, que para dar dictamen definitivo se añadan a dicha comisión el Arquitecto provincial, el Comandante de Marina, el Jefe de Sanidad Militar y el doctor Losada.

Se acordó que el inspector del distrito municipal gire una visita a varios estercoleros existentes en la carretera de Inca, junto a los Hostals Nous, para que diga si están o no en condiciones.

Buque con contrabando

El cañonero Temerario uno de estos días salió de Barcelona, con rumbo a Mahón.

Durante el trayecto halló un buque velero, que sospechó si llevaría contrabando, por las maniobras que hizo al distinguir al cañonero.

El Temerario le dió caza a unas veinte millas de la costa menorquina. El buque apresado es de la matrícula de Pollensa.

Lleva cinco tripulantes y sesenta bultos de tabaco.

Dicho velero ha sido entrado de remolque en el puerto de Mahón.

masa se celebró una misa de campaña, la cual oyeron las autoridades.

Tomó el juramento a los reclutas, en nombre de la Iglesia, el obispo de aquella diócesis.

Después se efectuó un brillante desfile en columna de honor frente a la casa del alcalde, y por la tarde se celebró un banquete con que los elementos más prestigiosos de la población obsequiaron al general Morales y a los jefes y oficiales, y en el cual reinó mucho entusiasmo, demostrándose el patriotismo de los ciudadanos.

Juegos Florales

Leemos en un colega catalán:

Según informes fidedignos, en los Juegos Florales de este año ha obtenido el premio de la Flor natural el poeta mallorquín D. Juan Alcover y Maspons, mereciendo los accésits al mismo don Gabriel Alomar y D. José Garner. El premio de la Englantina de oro se ha otorgado a D. Antonio Bóris y Fontestá, y el de la violeta de oro y plata a don Arturo Masrera y Colomer. El señor Folch y Torres (D. Manuel) ha ganado un premio extraordinario de poesía religiosa. Por haber obtenido en el año 1881 la Flor natural y en el de 1883 la violeta de oro, el señor Masrera será proclamado este año Maestro en Gay Saber.

Congreso Agrícola

La Federación Agrícola Catalana-Baleares ha publicado la convocatoria del octavo Congreso Agrícola que ha de celebrarse los días 11 y 12 de junio próximo en la ciudad de Cervera.

Dice así el documento:

La ciudad de Cervera, organizadora del VIII Congreso Agrícola que actualmente celebra la Federación Agrícola Catalana-Baleares, representada por el Ayuntamiento y con la cooperación de una Junta, en la que figuran todas las entidades de la población y entre ellas la Cámara Agrícola de la Segarra y Urgel. Cumpliendo el acuerdo del último Congreso celebrado en Vendrell, en el que se indicó que en esta Ciudad se verificase el próximo Congreso:

Secundando en todo las iniciativas de la Federación, y atendiendo lo muy necesarias que han sido, son y serán estas reuniones, donde los agricultores se frecuentan, manifiestan sus impresiones, discuten sus pensamientos y aprenden a conocer la fuerza que podrían sacar de conexiarse y trabajar juntos en defensa de sus propios intereses.

Invita a todos los agricultores y propietarios, tanto de esta Comarca como fuera de ella, y especialmente a todas las Secciones Agrícolas adheridas a la Federación, a las sesiones o reuniones que se celebrarán en esta Ciudad los días indicados, en el local y horas que con su debido tiempo se designará.

Serán objeto de pública discusión los temas que siguen, cuales ponencias correrán a cargo de eminentes y conocidísimas personalidades agrícolas, a quienes está confiada la redacción de los cuestionarios que luego se distribuirán.

Orden de los temas:

- 1.° Cultivo del almendro, sus enfermedades y medios de combatirlas.
2.° Cultivo de la morera y cría del gusano de seda.
3.° Cultivo de la viña y sus abonos.
4.° Cultivo de cereales y abonos apropiados.
5.° Cría de conejos y avicultura.
6.° Cultivo del tabaco de polvo especial de esta región; y
7.° Riegos y utilización de aguas para la agricultura.

El orden de los temas lo repartirá la Comisión organizadora cuando conozca la importancia de la probable discusión, o bien para facilitar dicha discusión, o bien para facilitar dicha discusión de la mejor manera posible.

Esta ciudad, y por ella la Comisión ó Junta, invita a todos los Centros y Sociedades Agrícolas de Cataluña y Baleares, a todos los propietarios y agricultores y a cuantos se interesen por la agricultura, para que presten y den su concurso en dicho día al citado Congreso, agradeciéndoles que, dada la premura del tiempo, las sociedades federadas nombren lo más pronto posible sus delegados respectivos, con quienes la Comisión encargada de estos trabajos puede ponerse en íntima y constante relación.

Se admitirán estos nombramientos hasta el día 15 del actual, los cuales deberán estar autorizados por el presidente y secretario de su respectiva sociedad ó corporación.

Religiosas

Santoral Para hoy.—La Conversión de San Agustín y S. Pio. Para mañana.—San Juan Ante-Portam-Latinam.

En Santa Catalina de Sena continúa el Jubileo de cuarenta horas en honor de Ntra. Sra. del Rosario; exposición a las seis y media y acto seguido se rezará la primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada por la Reverenda Comunidad y concluida, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, el ejercicio del Mes de María con solemnidad y la reserva de S. D. M.

También continúan en Sta. Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás. Exposición a las seis y media, a las nueve y media Misa cantada por la Reverenda Comunidad, al anochecer oración, estación y reserva de S. D. M.

Empieza también el jubileo de Cuarenta horas en las Capuchinas a la Divina Pastora; Exposición a las seis, a las nueve y media misa cantada por la Reverenda Comunidad; al anochecer el ejercicio del Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

En las Miñonas Domingo día siete en la Iglesia de las Miñonas fiesta en honor de nuestra Señora de la Soledad.

A las diez y media Misa Mayor solemnemente cantada por las asiladas de dicha Casa y sermón que predicará D. Andrés Servera Pbro.

Terminada la Misa y por la tarde desde las tres hasta la puesta del Sol las puertas del Establecimiento estarán abiertas para las personas que quieran visitarlo.

Notas del Carnet

De viaje En el vapor Miramar salieron ayer para Barcelona Mr. Rufías y señora, don Salvador Vidal, D. Moisés Bemsuron, D. Rita Tur, D. Mateo Pallicer, D. Antonio Salom, D. Juan Mesquida y otros varios.

Entre los salidos en el Cataluña para Ibiza, figuraban, D. Arturo Pérez, D. Vicente Mari, D. Juan Mari, D. Enrique Avellá, D. Vicente Cardone, D. Juan Bonet, D. Vicente Juan, D. Vicente Guasch, D. Juan Torres, D. José Bonet, D. Juan Tur y D. Vicente Urby.

En el mismo vapor han salido destinados a la guarnición de Ibiza, don José Ribas y 18 quintos, otros 7 quintos al mando de D. Juan Tur y otros 14 al de D. Vicente Mari y 1 sargento.

Para Alicante han salido, D. Gabriel Font, D. Emilio Montenegro y D. José Vives.

En el Balear han llegado de Barcelona D. Lorenzo Eliart, D. Gaspar Berga, Mr. Perolampier, D. Miguel Forteza, D. Miguel Serra, D. José Ribas, Don Francisco Colom, D. José Moya, D. Miguel Roig, don Miguel Fiol y otros varios.

Militares

Se ha concedido el ingreso en el instituto de carabineros, habiendo sido destinado a la comandancia de Gerona, a Antonio Torres Torres individuo de tropa.

Se ha concedido licencia para pasar de Barcelona a esta ciudad al segundo teniente de caballería de Treviño D. Juan de Ibarra.

Se anuncia que Francisco López Guardiola se presente en el Gobierno militar de esta plaza, para entregarle unos alcances.

A D. Gonzalo Arnica Medina, capitán del regimiento de Inca, se le ha concedido abono de la gratificación de efectividad de diez años de su empleo.

A D. Sebastián Ginard Ferrer capellán primero del Clero Castellano se le ha concedido el pase a la situación de excedente, con residencia en Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular disponiendo que todos los regimientos y batallones de infantería de la península, Baleares y Canarias, comprendido el batallón de cazadores de Cataluña y exceptuados los de Mahón, Ceuta y Melilla, licencien el número de hombres necesario para que queden el día 15 del actual con las fuerzas de plantilla que mandan las disposiciones vigentes.

Las unidades que no hayan completado sus fuerzas quedarán con su actual efectivo. Los regimientos de Mahón, Ceuta y Melilla licenciarán soldados en igual forma, quedando eventualmente como de plantilla 2.400 hombres en el primero y 3.000 en cada uno de los otros dos.

Se dio lectura a una carta del representante de la compañía de seguros La Catalana manifestando que para autorizar la celebración del certamen literario que debe tener lugar en el Teatro Principal con motivo del Centenario de Cervantes sin pagar el seguro por no estar comprendida en las cláusulas del contrato, considera necesario que la Diputación propietaria de aquel edificio lo solicite del subdirector de dicha sociedad.

Se acuerda que la Diputación se dirija al delegado de aquella sociedad en Palma, en demanda del permiso, sin aumento de gasto en el seguro.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda en vista de la reclamación presentada por la Delegación de Hacienda reclamando el pago de 15 mil pesetas por el aumento que han experimentado los haberes del personal docente en las Escuelas de Artes e Industrias y de Bellas Artes.

Se acuerda allanarse a dicha deuda que es lo que propone la Comisión. El Sr. Socias hace presente que si no se satisfizo aquella deuda, fue por que la ley no estaba suficientemente clara; pero ya que ha venido la interpretación, cree que se debe pagar, puesto que en presupuesto existe crédito.

Se dió cuenta del dictamen que la comisión de Fomento ha emitido en el expediente que se está tramitando para la construcción de un nuevo maderero en la ciudad de Mahón. La comisión entiende que el gobernador puede aprobar el proyecto, teniendo en cuenta la proposición del ingeniero jefe, de que se forme un proyecto adicional para el abastecimiento de aguas, para la limpieza completa del matadero de referencia.

Así se aprueba. Se enteró de otro dictamen de la misma comisión en vista del expediente para incluir en el plan de caminos vecinales de Felang, una nueva vía que desde la que pasa desde la casa de Campol llamada Can Ribot ha de enlazarse con el Pla de Eumeria. La comisión se muestra conforme con el informe emitido por el arquitecto de provincia, el cual cree que a este asunto se le puede dar dos soluciones: una aprovechando el camino de Son Hereu y otra atravesando el campo citado. En su consecuencia, la comisión propone y así se acuerda, que se remita dicho dictamen del arquitecto al Ayuntamiento de Felang para que elija la solución que crea más conveniente.

Se lee un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo el nombramiento de una comisión especial que estudie y proponga las reformas que convenga introducir en la organización y funcionamiento de los talleres de la Casa Misericordiosa y de una ó varias comisiones que previo el necesario estudio, propongan las reformas que convenga introducir en los reglamentos del Hospital, de la Casa Misericordiosa y de la Inclusa, de esta ciudad.

Se aprueba el dictamen y se acuerda que los Sres. Socias (D. J.), Aguiló y Pascual, formen la Comisión especial. Se suspende el nombramiento de las restantes comisiones.

Asuntos varios El Sr. Alcover manifiesta que está gestionando el cambio del alumbrado del teatro Principal, del cual tiene buenas impresiones, sin que pueda adelantarse su resultado.

El mismo señor manifestó que por una reciente disposición, las Diputaciones han de satisfacer las cantidades que ocasionen los gastos de material de las secciones de cuentas de los Gobiernos civiles y en su consecuencia, propone y así se acuerda que se paguen del presupuesto de imprevisitos, los que haya ocasionado la sección del Gobierno civil de esta ciudad y que en la formación del próximo presupuesto, se tenga en cuenta aquella R. O. Manifiesta que la cantidad no excederá de 500 pesetas.

Continuando el Sr. Alcover en el uso

de la palabra, dijo que con motivo de las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad en conmemoración del centenario del Quijote, la que ha de tener lugar en el teatro Principal, ocasionará un gasto y como la Comisión del Centenario no tiene fondos, propone, y así se acuerda, que aquellos gastos los pague la mitad la Diputación, pues que la mitad regularmente las satisfará el Ayuntamiento.

Una propuesta del Sr. Alcover se acuerda se imprima el presupuesto de la Diputación, y que se reparta entre los señores diputados, prensa y demás entidades y corporaciones que se crea convenientes. Se acordó igualmente que este acuerdo sea permanente, es decir que todos los años se imprima y reparta el presupuesto.

Signe el Sr. Alcover en el uso de la palabra para decir que la anterior Diputación invitó al Ayuntamiento para que desalojara el edificio de Capuchinos, en vista de que la Diputación había ganado el pleito por el que resolvió la anulación posesoria que a aquel edificio había hecho el Ayuntamiento. Esta corporación no ha desalojado el local. En vista de esta resistencia pasiva, propone y así se acuerda que el asunto pase a la Comisión de Gobernación para que diga lo que crea procedente que se tenga que hacer.

Da cuenta el Sr. Alcover de que el presidente de la Sociedad Odontológica Balear se le ha acercado para manifestarle que en el mes de julio próximo a celebrar un Congreso Odontológico con carácter oficial. Cree que a los l cultivadores que vengan se los debe agasajar y celebra que se haya elegido esta ciudad, como una de las primeras poblaciones para celebrar actos de esta importancia. Opina, y así se acuerda que la Comisión Provincial pueda ser la encargada de indicar lo que la Diputación debe hacer, para agasajar a los congresistas.

Y para terminar, el Sr. Alcover dice que el próximo lunes tendrá necesidad de ausentarse de esta isla y por tanto pide, y se le conceden, 20 días de licencia.

Y se levantó la sesión.

REGATAS DE CANOAS-AUTOMÓVILES Argel-Mahón-Tolón

Procedentes de Tolón han fundado en Mahón los cazatorpederos franceses Pertuisany Hallebarde, de 310 toneladas y 65 tripulantes.

El Pertuisany sufrió una pequeña avería en su máquina y después de parada, ambos se hicieron a la mar con rumbo a Argel, con el objeto de estar a la salida de las canoas automóviles que hoy debe haberse verificado.

También ha entrado en Mahón el cañonero Temerario. Procede de Barcelona y a su bordo ha conducido la balsa del Asilo Naval de dicha ciudad para tomar parte en las fiestas.

Dicho cañonero condujo de remolque una barca cargada de tabaco de contrabando que encontró en su travesía.

Las noticias que recibimos de Mahón son de que reina entusiasmo con motivo de las regatas.

En el puerto se han hecho muchos preparativos para iluminar las embarcaciones. La del vapor Nuevo Mahón forma la silueta del barco, con el aparejo y chimenea. Una embarcación figurará una artística fuente mágica. Están trabajando en ella la oficialidad y marinería del crucero Lepanto.

La flota del general gobernador figurará un cisne, otra una pajarita, etc. Serán muchas las embarcaciones adornadas. La retreta militar promete ser muy linda. Los farolillos que se preparan se cuentan por miles. Figurará además una farola. En Calafiguera se ha colocado un gran farola de gas.

A orillas del puerto se han colocado mástiles para la iluminación a la vespertina, eléctrica y a gas. Desde Mahón, ha salido para Argel un torpedero francés remolcando al cañon-automóvil 'Maigré tout', que fue conducido el lunes a puerto por el vapor inglés Calanias, que se negaba a entregarlo sin cobrar los portes. El representante del dueño de dicha embarcación ha marchado a Argel con objeto de recibir órdenes. Para auxiliar los trabajos telegráficos de Mahón, han llegado a aquella ciudad de Barcelona, el señor Díaz de Lastra y de Palma el señor Corremenzam oficiales de dicho cuerpo, que trabajarán en el aparato Hughes. Se hacen muchos elogios del premio ofrecido por el Ayuntamiento de Mahón al primero que llegue a aquel puerto, en las regatas en proyecto. Consiste en un grupo de bronce con zócalo de mármol, compuesto de tres figuras, abrazados por la Ciencia, representando a Africa, Mahón y Europa. Las figuras se destacan sobre las olas del mar, por el que navega a gran velocidad un bote automóvil con dos tripulantes. En una plancha colocada en el zócalo se lee: Premio Mahón. Regatas internacionales de canoas-automóviles Argel-Mahón-Tolón. 1905. En el lado opuesto se ve otra placa con una poesía de E. Marquina. Esta obra de arte ha sido modada por el escultor francés M. Gustave y



y ejecutada en los acreditados talleres de la Fundación Artística de los señores Masriera y Campins, de Barcelona.

De Teatros

Mucho interés había despertado el estreno de Los Bohemios; la mejor prueba de ello la tuvimos en la función de anoche en que a pesar de lo desahogado del tiempo, el teatro presentaba el aspecto de los días de fiesta.

Los Sres. Perrin y Palacios han bebido en las hermosas páginas de Vida Bohemia de Mürger, para desarrollar el trivial argumento de la zarzuela Bohemios.

En la obra no deja de haber algún personaje bien dibujado, por ejemplo la enamorada Cosset, Roberto y Marcelo; los demás carecen del relieve necesario para hacerse interesantes e interesar la trama.

El público hizo repetir también el coro del segundo cuadro, una de las mejores páginas musicales de la obra. El intermezzo del segundo al tercer cuadro valió una ovación al señor Infante.

Gacetillas

Se ha puesto a la venta una nueva colección de tarjetas postales que llaman poderosamente la atención por su novedad y por su mérito artístico.

La colección se compone de veinticinco tarjetas que representan en colores las puertas se abrieron a su paso, inciso de la del despacho del Sr. Zamet.

Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso

—Porque se creen que soy un campesino. —Y no saben que tienes dinero suficiente para tomártelo a tu servicio. Qué demonio, ya sabes lo que dice el refrán, que el hábito no hace al monje...

Los edificios, sitios y paisajes más notables de Palma y del interior de la isla de Mallorca y se distinguen así por la belleza de los objetos que se reproducen como por lo perfecto del trabajo.

Ayer por la tarde, en la primera función teatral que se celebró en el teatro Lúfico, se promovió un alboroto entre unos obreros y unos señoritos.

Esta mañana, aquellos sujetos han comparecido ante el teniente alcalde del distrito Sr. Villalonga, quien se ha enterado de lo que decían ambas partes.

El Ayuntamiento de Salamanca anuncia para el día 29 del corriente mes una emisión de 2.105 obligaciones de 500 ptas. cada una, con interés anual de 4 7/8 por 100, amortizables en 32 años, al tipo de 475 ptas.

Por la Real orden del ministerio de Instrucción pública, se ha dispuesto que hasta la implantación del Real decreto de 22 de Marzo último, para la provisión en propiedad de las escuelas públicas vacantes, se aplique la legislación general vigente para la tramitación de los concursos y oposiciones anunciadas ó que se anuncian.

Ha ingresado en el departamento de dementes del Hospital un joven de 18 años de edad, por haber amenazado de muerte a un tío suyo.

En breve el Boletín Oficial publicará una relación de contribuyentes declarados comprendidos en el 2.º grado de apremio por débitos de contribución.

La guardia civil del puesto de La Puebla ha denunciado al Juzgado un sujeto por haber cortado y sustraído 9 encinas de 4 a 5 metros de longitud, del predio Fayeta.

Este creyó que Galaor deseaba un préstamo y se apresuró a decirle: —¿Cuanto tengo está a vuestra disposición. —Se dice que vuestra caja no sólo está llena de toda clase de valores, sino que además es una obra maestra de solidez y que nadie, excepción hecha del que la construyó, puede abrirla aun cuando tenga la llave.

El alcalde de Sineu ha remitido al Gobernador civil el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante los meses de enero, febrero y marzo, para su inserción en el B. O.

En la secretaría del Ayuntamiento de Olví, está de manifiesto el reparto de arbitrios extraordinarios, á efectos de reclamación.

Ha sido denunciado por la guardia civil al alcalde de Montuiri, un carretero que iba dormido en su carro sin que éste llevara faros.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastreías Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Asma se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Las mujeres aburridas. Se dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar; pero desgraciadamente en este mundo tan ocupado, á menudo sucede que las mujeres tienen que trabajar y llorar á la vez.

El Sr. Dr. José M. Guíjosa, dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó á notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco.

—Desearía visitar el sitio en que se halla vuestra caja. —Se halla en mi alcoba. —Ya veo que son exactos mis informes, observó Galaor, y Zamet levantó un cortinón y empujó una puerta situada en el fondo del salón en que se hallaban.

—Estoy seguro de mis criados. El portero es un alemán muy fiel y honrado y además, todas las noches hacen centinela en las antecámaras otros diez criados armados hasta los dientes.

EL QUIJOTE Y LA ULTIMA HORA

Un nuevo y valioso regalo ofrecemos hoy á nuestros lectores, con motivo del Centenario del Quijote.

Los que se suscriban á la LA ULTIMA HORA, desde 1.º de Mayo, y anticipen la suscripción hasta 30 de Diciembre recibirán, al hacer efectivo el importe de los 8 meses, Un ejemplar completo de la obra.

Nuestros antiguos abonados y el público en general habrán podido convenirse de que estos regalos que tan amenuados los ofrecemos, no merman en lo más mínimo la bondad de nuestra publicación, antes al contrario procuramos de cada día dar al periódico toda la amabilidad posible, haciéndole interesante á todas las clases sociales, mejoramos los servicios de información propia, y á costa de grandes sacrificios hemos logrado que la confección del mismo no tenga nada que envidiar á los que se publican en la Península.

Otro Regalo Los nuevos suscriptores que anticipen dichos dos cuatrimestres recibirán gratis los 27 cuadernos que llevamos publicados de las Obras Completas de Campoamor.

Más telegramas Crucero con averías Madrid 5 á las 8'45 Coruña —Reina en estos mares duro temporal.

Los conservadores de Barcelona. — Con motivo del centenario. Madrid 5 á las 9'15 Comunican de Barcelona que los elementos conservadores de aquella capital se han reunido constituyendo el partido bajo la jefatura del Sr. Maurá; y nombrando una comisión encargada de reorganizarlo en las demás provincias.

—Desearía visitar el sitio en que se halla vuestra caja. —Se halla en mi alcoba. —Ya veo que son exactos mis informes, observó Galaor, y Zamet levantó un cortinón y empujó una puerta situada en el fondo del salón en que se hallaban.

—Estoy seguro de mis criados. El portero es un alemán muy fiel y honrado y además, todas las noches hacen centinela en las antecámaras otros diez criados armados hasta los dientes.

to ha dado origen á grandes investigaciones; creyéndose que se trata de un antiguo cementerio cristiano, cuya existencia demostraría que el cristianismo se propagó por Galicia antes de los siglos medios.

Telegrafían de Jerez que se ha celebrado en aquella capital el acto de clausura de la exposición de ganados; habiendo sido adjudicado el premio ofrecido por el Rey D. Alfonso, al ganadero don Roque Gallegos.

El almirantazgo ruso desmiente la noticia circulada sobre un supuesto combate naval entre las escuadras beligerantes.

Comunican de París que corre el rumor de que el gobierno del Japón ha dirigido al de Francia una nueva reclamación sobre la neutralidad.

Respecto á nuestro Servicio telegráfico escusado es que hagamos el elogio; lo garantiza el nombre de FABRA y nuestro firme propósito de no dar al público como telegramas, noticias fiambras que se han recibido por correo.

Madrid 5 á las 9'15 Anoché, en el Círculo de la Juventud conservadora, el Sr. Sánchez Guerra dió su anunciada, conferencia desarrollada el tema: «Descanso dominical».

Madrid 5 á las 9'15 Comunican de Barcelona que los elementos conservadores de aquella capital se han reunido constituyendo el partido bajo la jefatura del Sr. Maurá; y nombrando una comisión encargada de reorganizarlo en las demás provincias.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) Se ha puesto á la firma por el ministro de Instrucción, prohibiendo las traslaciones de maestros, catedráticos y profesores.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) Un telegrama que acabamos de recibir dice que en Singapoore se han visto los buques pertenecientes á la escuadra del Báltico.

Alcance de última hora

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) El ministro de Estado, Sr. marqués de Villaurrutia, confía en que ha de dar beneficiosos resultados la gestión del Sr. Llaverría en Tanager.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) Se ha puesto á la firma por el ministro de Instrucción, prohibiendo las traslaciones de maestros, catedráticos y profesores.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) Un telegrama que acabamos de recibir dice que en Singapoore se han visto los buques pertenecientes á la escuadra del Báltico.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) El general Gimenez Francos desempeñará la cartera de Marina, durante la ausencia del señor Cobian, en su viaje á las islas Canarias.

Madrid 5 á las 16 (URGENTE) Interior contado 77'95 Interior fin de mes 78'07 Amortizable 5 por 100 99'05 Banco de España 432'00 Compañía de Tabacos 407'50 Francos 31'60 Libras 33'06 Exterior de París 90'90

Interior contado 77'95 Interior fin de mes 78'07 Amortizable 5 por 100 99'05 Banco de España 432'00 Compañía de Tabacos 407'50 Francos 31'60 Libras 33'06 Exterior de París 90'90

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) El ministro de Estado, Sr. marqués de Villaurrutia, confía en que ha de dar beneficiosos resultados la gestión del Sr. Llaverría en Tanager.

Madrid 5 á las 15'50 (URGENTE) Se ha puesto á la firma por el ministro de Instrucción, prohibiendo las traslaciones de maestros, catedráticos y profesores.



# AMICROBINA MIRALLES

## AGUA POTABLE ESTERILIZADA (Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



**Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.**—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente sólo se exigían al agua para darle la potabilidad, los caracteres organolépticos, ó sea, transparencia y limpieza perfectas con ausencia absoluta de sabor y olor; más tarde, entró la química á dar su dictamen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos gases y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que, no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarle potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requieren también su pureza fisiológica, ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

**Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.**—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable, es ya un axioma; no sólo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemias, pues en el agua tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tifo, el del cólera, el de la tuberculosis, el de la fiebre purpúrea y el de todas las enfermedades gastro-intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua, practicado con líquido tomado en el mis-

mo manantial, pueda darnos la seguridad de que no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y los defectos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable depositada al consumo se guarda y almacena.

**Medios para evitar el peligro.**—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Desde que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades, se apresó la ciencia á conjurar el peligro y en un hecho incesante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Mas no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la inpermeación, que han sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocos años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario surtirles de más agua; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de aumentar el caudal destinado al consumo, ha sido en muchos casos un estímulo evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del descubrimiento de Pasteur, se ha preocupado los higienistas de la purificación del agua, llevada á la práctica los medios que la ciencia les

proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan notable y humanitario objeto. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de faustas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone. La filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirlo por este medio. Los esporos, ó sea los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios que pasaron todos, pero los más pequeños irán á parar indefinidamente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzadamente se acumulen en los filtros los microbios que hemos conseguido separar del agua, no pudiéndose evitar estos más que con una frecuente y escrupulosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples consecuencias dependientes todas de las malas condiciones en que de ordinario se suele practicar esta operación hacen que el agua aun después de hervida no puede considerarse ni como potable ni fisiológicamente pura.

**Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.**—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa es la esterilización del agua en condiciones tales que á la par que se consigue exterminar todos los microbios que en ella puedan existir no pierda ninguna de sus sales elementales, todos indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

**Nuestra amicrobina, aparato para obtener el último modelo empleado al extraer fero.**—La amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada que conserva sus sales naturales y que no ha sufrido alteración ni en color ni en su sabor. Los aparatos de que disponemos para obtenerla son ingenuísimos; son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización filtración y

embotellado se practican en recinto hermeticamente cerrado de tal suerte que queda garantizada la séptica completa del líquido y de las partes todas que integran el envase no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros aparatos ofrecen toda suerte de seguridades; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más escrupuloso; la perfecta filtración que se verifica da al agua una transparencia y claridad perfectas y la temperatura de ciento veinte grados á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que pueda contener.

**Preciosas condiciones de nuestra amicrobina.**—Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas, y los muchos depósitos que existen (TODAS LAS FARMACIAS) hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para prevenirse de la invasión de muchas enfermedades.

**MAS DE DOSCIENOS DIOTAMENES DE SEÑORES FACULTATIVOS**

Representantes en Palma  
**Blanquet y Mulet**  
OBREROS, NUM. 1

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, BORDADOS, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

**Doméstica bobina central**  
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Más es para toda industria en que se emplee la sésfara

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España  
ADCOCK Y C<sup>a</sup>

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, San Bartolomé

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orotava el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Occidente y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é isla de Santo Domingo.

### Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Cuzco, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curupao, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Orotava.

### Línea de Filipinas

El día 20 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE, para Génova, Port-Saïd, Suva, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Mayo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### Línea de Fernando Póo

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Málaga y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

### Línea de Canarias

El día 17 de Mayo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE, directamente para Casablanca, Marrácn, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES:** Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicadas en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios Comerciales.**—La sección que de éstos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio-Maura, número 4.

## Vapores Trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA

Sociedad en Comandita

### Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 6 de Mayo el vapor

## Miguel Gallart

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.  
NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se replica á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad, la carga que necesitan, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

La carga que está previamente comprometida se recibirá en las horas los días 4 y 5 del corriente.  
Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

## Gran fábrica de productos refractarios y de gré

## M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.  
Venta de tierras refractarias.  
FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277.  
DESPACHO—Princesa y Cotonera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

## Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

Sociedad en Comandita

### Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 9 de Mayo próximo del puerto de Barcelona el vapor español

## José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

## SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Franco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

## Antibilioso purgante

DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid. Notabilísimas condiciones que abarca:

1. Es gaseoso y refrescante y tónico.
2. Es muy agradable al paladar.
3. Es de rápidos efectos.
4. Es suave y no irrita absolutamente nada.
5. Si puede abarcar, dando la como un refresco.
6. Suve de distracción al enfermo el prepararse.
7. Se conserva indefinidamente.
8. Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
9. Es extremadamente útil á las señoras jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
10. Puede tomarse á cualquier hora del día.
11. Posee la propiedad de ser el

## ANTIDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas y cólicas intestinales: Inspección, Arterias Nuevas, Ingestiones, Muecas nerviosas, Irregularidades del menüstro, Váridos, Vómitos, Extrínsecos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.  
12. Este purgante ha hecho olvidar á la tan recordada purga de citrato de magnesia, porque como siempre purgante y como remedio hérbico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.  
Y 13. ES ALTAMENTE ECONOMICO para una gente que que quiere á seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Doctor J. Valenzuela.

## Reparaciones de pianos

Organos, armonios y toda clase de instrumentos de música.  
N. ROTGER Y VIDAL  
Calle de Tortella, núm. 7.

## Se vende

Casa de recreo nueva con toda clase de comodidades situada en un punto muy ameno del vecino caserío de Son Sordina.  
Informaran plazas del Olivar, hotel de la Palma.

## Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLOGICO

de José F. Rey

Exactitud en el desarrollo de recetas, elaboradas con agua estérilizada.  
Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Tümpel y Schmeiss en los hospitales de París y Alemania respectivamente.  
Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados.  
Laboratorio especial para análisis de orinas, saccharitas y caldos de cultivo.  
Preparación de reactivos y líquidos colorados para volumetría.  
Bolsaría 1 y 3—PALMA DE MALLORCA

## EL RABIOSO DOLOR

## de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Sordna (Anagrama de Andrés y Fabia). Farmacéutico premiado de Valencia. No se trata de un medio preventivo, como son todos los extractos que se anuncian, sino de un remedio QUE VENDE EN EL CULO á esos dolores, que por poco que van á agotar los honores del sufrimiento, destruyendo también la felicidad que la caries comunica al enfermo.  
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

## Jarabe iodo-tánico fosfato

Podemos recomendar preferible el aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de todo lo admisible: es la vez mejor que el preparado con vino por ser éste de alcohol que está á un raído en multitud de afecciones y hace más inevitable las perturbaciones iodo-tánicas.  
Recomendado especialmente en la ANEMIA CLOROSIS, ESCROFULISMO LINFATISMO y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.

## FARMACIA REY, Bolsaría 1 y 3

## Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acertado en todos los casos en que debe usarse la «Medicación sulfurosa», explicando el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.  
Son de seguro resultado:  
En las afecciones, así internas como externas, en las Urticarias, granos, úlceras, manchas, etc.; en las afecciones, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las afecciones de la piel; y finalmente en todas las afecciones que se refieren á las «gotas de los maxilares sulfurosos» las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, economía, rapidez y economía.  
Véndese: precios del frasco y gotas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

## Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quite el pelo ó vellón con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido, 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.